

NUESTRA LUCHA

Organo provincial del Partido Socialista y portavoz de la U. G. T.

BOGOTA — Año II — Tercera época — Número 32 MIERCOLES, 27 OCTUBRE DE 1937 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

En el Subcomité de No Intervención se acuerda redactar otro proyecto

Una demostración naval franco-inglesa ante las Baleares?

En Madrid continúan las operaciones afortunadas, volándose un pabellón

Editorial

Ante el Congreso Provincial UNA GRAVE DECISION

Ha llegado a nuestra Redacción una circular del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra, en la que recomienda a sus secciones que no acudan al próximo Congreso provincial. Habiendo leído con todo detenimiento las razones en que se basa esta abstención, no hemos llegado a justificar decisión tan grave.

Se van a reunir por primera vez en Murcia todos los obreros y campesinos de la provincia; se van a tratar asuntos de notorio interés para la clase trabajadora; se va a manifestar libremente la voluntad del proletariado murciano.

Y una Federación tan importante como la de la Tierra se niega a dialogar con el resto de la clase trabajadora, precisamente cuando cierto sector minoritario de la Unión—al cual, en cierto modo, o de manera inconsciente, se adscribe la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra—está solicitando la celebración de un Congreso nacional, para que se manifieste de modo inequívoco cuál es la opinión mayoritaria de la U. G. T., expresada por su base.

Es decir, que dice desear que se exprese la voluntad de la Organización, y cuando, en lo que respecta a la provincia, va a manifestarse, se abstienen de acudir a la Asamblea.

No nos sirven, ni creemos servirán a los huertanos y campesinos, las razones de la abstención.

Ni los Secretariados de industria van a desaparecer, ya que el Reglamento, que se va a poner a discusión, recogerá las emiendas razonadas y una de ellas habrá de ser el buscar un lazo de unión entre las Federaciones provinciales, ya organizadas verticalmente, y la nueva estructuración provincial, de tipo horizontal, ni probablemente habrá que pagar nuevas cuotas, razón habilitada que se aduce en la circular, ni habrá que estar sujetos a otra disciplina que la de la gloriosa Sindical, única y decisiva.

La realidad es que el Secretariado de Trabajadores de la Tierra aspira a mantenerse en una especie de autonomía, fuera de la U. G. T.

Esta es la verdad, camaradas de la huerta y campo.

No queriendo someterse a la voluntad de la mayoría de la U. G. T., el Secretariado Provincial de la Tierra, obedeciendo consignas de la Nacional, se aparta de la disciplina de la U. G. T.

Y esta es la grave responsabilidad que, a nuestro entender, contrae el Secretariado Provincial.

Con su medida apunta, en estos momentos, precisamente en estos momentos dramáticos, un principio de escisión.

Estamos seguros de que el campesinado y la huerta, conscientes de sus deberes y de la responsabilidad de la hora, acudirán al Congreso, para ponerse en contacto con el resto de la clase trabajadora y colaborar en la resolución de tantas cuestiones como actualmente la inquietan, a ella y a la República, cuya amplia base es el proletariado organizado.

Sembrar discordias, en esta coyuntura, es labor de enemigos de nuestra causa; no colaboremos, inconsciente o atolondradamente, a la negra obra.

Si, como es de suponer, varias secciones, empujadas por su conciencia y el exacto cumplimiento de sus deberes antifascistas, acuden al Congreso, desoyendo las indicaciones de su Secretariado Provincial, tendremos ya creado un problema de resolución difícil en el seno de la Federación Provincial, del que habrá de responder el Secretariado.

Por todas estas razones esperamos que el Secretariado de Trabajadores de la Tierra volverá de su acuerdo, que adquiere en estos momentos tal gravedad, que los responsables del mismo habrán de meditar mucho su posición definitiva.

Un atentado contra Comorera, que resultó ileso

Barcelona, 26.—La Delegación de Orden público ha facilitado una nota dando cuenta de que ayer se cometió un atentado contra el consejero de Economía señor Comorera. Cuando, a las tres de la tarde, éste se dirigía al edificio conocido por La Pedrosa, en una cloaca próxima a la entrada principal estalló un artefacto. Comorera pasaba en aquel momento por el lugar de la explosión, pero resultó ileso. No hubo tampoco ninguna otra víctima y si solo ocasionó la explosión algunos desperfectos en el mueblaje del edificio. La Policía ha comenzado sus pesquisas y se dice que tiene una pista segura para descubrir y detener a los autores del atentado.

El jefe del Gobierno, en Barcelona

Valencia, 26.—El jefe del Gobierno se encuentra desde ayer en Barcelona. Por esta causa el Consejo anunciado para hoy ha sido aplazado.



Ya llueve otra vez. Menos mal. A ver si así se purifica la atmósfera. Por lo menos, no habrá tantos corrillos y tertulias.

Y a propósito: ¿Se prepara mucha ropa de invierno para combatientes y refugiados?

Disposiciones facciosas: "Clasurando los Institutos Elementales de 2.ª Enseñanza de Ecija, Morón, Oñate, Molina de Aragón y La Línea, y los Nacionales de Santander (Menéndez Pelayo), Mérida, Monforte de Lemos, Peñarroya, Pueblo Nuevo, Santa Cruz de Tenerife, Televera de la Reina, Ronda, Rívalco y Zafra." ¡Y viva la "Kultur"!

"Le ha sido impuesta una multa de 500 pesetas al vecino de Antequera José García Reig, al que le fué impuesta con anterioridad otra sanción de 200 pesetas, por no cooperar en la forma que su situación económica le permitía, al "plato único". Al vecino de Cañete la Real, José Martín Plaza, se ha sido impuesta multa de 100 pesetas por insultar groseramente al instructor de Flechas de aquella villa, culpándole de la desaparición de un hijo."

No quieren pagar el impuesto del "plato único", porque saben quién es el único que lo consume.

Y ese vecino de Cañete, que culpa al "instructor de Flechas" de la desaparición de un hijo, a buen seguro no tiene razón. Se habrá exaltado sin motivo y sólo por el gusto de atraer contra sí la atención y el odio de los fascistas, que suelen ser generosos con el enemigo. Seguro.

"Ha estado en Córdoba el cónsul de Italia en Andalucía, con residencia en Sevilla, Mario Conti."

Conti visitó al gobernador civil, informándole de que el objeto principal de su visita era exponer a dicha autoridad su deseo de instalar en Córdoba una escuela para la enseñanza de la lengua italiana, que estará a cargo de profesores de dicha nación."

Por lo visto ya funcionan escuelas análogas en Málaga, Sevilla y otras capitales de Andalucía. ¡Manos de Corvantes!

ACTO HEROICO DE UNOS SOLDADOS

Rescatan una ambulancia sanitaria

Lérida, 26.—El general jefe del Ejército del Este ha enviado al jefe de la 44.ª División un comunicado que dice lo siguiente: "Para su cumplimiento le comunico esta orden. En el parte del día de mañana ordenará la publicación de la siguiente nota: Los soldados Manuel Campos, Pedro Tomillero y Pedro Pondio, de la 44.ª División, se han portado con heroísmo ejemplar, rescatando una ambulancia sanitaria en la que se creían que iban heridos, bajo un intenso fuego de la artillería enemiga. Nombre sargentos a estos tres soldados."

El jefe de la División impondrá los galones frente a las fuerzas formadas y llevará a estos camaradas un abrazo, en mi nombre como jefe del Ejército del Este. ¡Viva!"

El Sub-comité de No Intervención Se redactará un nuevo proyecto abandonando al parecer la famosa retirada simbólica

Maisky hace claras objeciones y acusaciones terminantes

Londres, 26.—En la reunión celebrada hoy por el Comité de No Intervención se ha acordado redactar un nuevo proyecto de discusión a base de la retirada de los voluntarios, reconocimiento del derecho de beligerancia a Franco y restablecimiento del control. Estas bases serán enviadas a los Gobiernos interesados y éstos habrán de contestar antes de la nueva reunión del Subcomité, que se celebrará el próximo viernes.

Todos los delegados han dejado entrever que sus respectivos Gobiernos aceptarán la nueva propuesta. Únicamente, el representante soviético formuló categóricamente las siguientes reservas: Que cualquier retirada de voluntarios, simbólica o no, habrá de ser proporcional. Que el Gobierno de la U. R. S. S. se reserva el reconocimiento de la beligerancia a los rebeldes para cuando tenga la convicción absoluta que se ha hecho una retirada de voluntarios en cantidad esencial y la seguridad de que no vendrán a España nuevos contingentes. Que el Gobierno soviético estima que debe re-

forzarse el control terrestre, pero, al mismo tiempo, hacer más eficaz el naval. Es decir, que puede reforzarse la vigilancia de las fronteras francesa y portuguesa, pero, también, ha de incrementarse la naval. Significó, también, que desde luego le parece injusto equiparar ambas partes en cuanto a la retirada de voluntarios, y dijo que no están muy seguros de la buena fe de algunas potencias por cuanto que no más que hace tres días habían desembarcado en Cádiz tres regimientos italianos.

El delegado francés dijo que consideraba que la retirada de voluntarios y el reconocimiento de los derechos de beligerancia deben ir unidos al reforzamiento del control.

Se dice que la sesión de hoy del Subcomité respresenta un progreso, un avance hacia la solución. Desde luego, se ha desechado lo de la retirada simbólica y Mr. Eden ha manifestado que hay que ver de coordinar todos los puntos de vista para que el Subcomité haga una labor eficaz.

Francia y el Mediterráneo ¿Demostración naval ante las Baleares?

París, 26.—La Prensa comenta la delicada situación internacional. "Le Peuple" escribe: "Mallorca y Menorca. La cuestión de las comunicaciones francesas en el Mediterráneo es evocada nueva y brutalmente por los actos de guerra de los piratas fascistas."

"L'Époque" declara que "Menorca es en este momento el punto neurálgico. Se ha hablado de hacer en esta isla una demostración naval francoinglesa, y frente a Mallorca, ocupada por los italianos. El incidente de ayer parece una contestación a estos proyectos".

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

CENTRO.—El enemigo voló una contramina que derrumbó parte del ala Este del edificio de la Escuela de Ingenieros Agrónomos (Ciudad Universitaria), ocupada por fuerzas enemigas. No se produjeron en nuestras posiciones desperfectos ni bajas.

ESTE.—Ataques enemigos con bombas de mano contra las posiciones de Mirador del Abuelo y Pao Murruta, sector de Ibor, fueron rechazados. Cañones sobre posiciones propias de Loma de Enmedio y las enemigas de Regordán, sector de Zuera.

SUR.—Los rebeldes atacaron fuertemente esta mañana nuestras líneas frente a Peñarroya, fracasando ante la resistencia propia. La artillería leal batió un batallón enemigo y pequeños La enemiga bombardeó los itinerarios

Llegan a Valencia los marinos de Gijón

Valencia, 26.—Hoy han llegado a Valencia las tripulaciones del destructor "Ciscar", submarino "C-2" y torpedero número 3, hundidos, como ya se sabe, en el puerto del Musel

Francia ha gastado 150 millones de dólares en sus líneas del Este

¿Cuánto precisará ahora para los Pirineos y sus costas meridionales?

Seymour Berkson, periodista conservador norteamericano, director de "Universal Service", escribe lo siguiente:

"Francia, con su poderosa línea Maginot, cuyo precio fué de cincuenta millones de dólares, y que constituye fortificaciones subterráneas a lo largo de 125 millas de frontera, desde el Rin al Luxemburgo, representando el mecanismo de defensa fronteriza más elaborada, ya no sigue temiendo seriamente una invasión alemana. La línea Maginot, para construir la cual se tardó más de cinco años, consiste en una cadena de cajones de acero subterráneos, que ocultan entradas con camuflaje, y a través de las cuales la artillería puede disparar continuamente descargas cerradas de fuego mortal a lo largo de toda la frontera. Unos cuarteles subterráneos, capaces de ocultar a un gigantesco ejército de la vista del enemigo, están unidos túneles, apoyados con ridos de ametralladoras, que disparan a través de un agujero tan pequeño y tan bien disfrazado en el terreno, que lo hace prácticamente invisible desde el aire. Las mejores tropas francesas son entrenadas en el uso de la línea Maginot, la cual cuenta ya con una guarnición permanente y está rodeada por una red de aeródromos militares, dentro de cortas distancias, para casos de emergencia. El Estado Mayor del Ejército francés conoce a Alemania y sabe que, a pesar de su ruido de trompetas y rearme desafiador, está mucho menos preparada para la guerra de lo que los propagandistas oficiales franceses quisieron admitir. Los gastos militares de Francia para mantener el poder en Europa se han elevado tanto en los últimos años, que el total anual pasa de la tercera parte del presupuesto total del Gobierno de toda la nación. Francia está gastando un billón de dólares por año para su máquina de guerra, o sea diez veces más que lo que debe a los Estados Unidos por sus obligaciones de guerra."

Los gastos militares de Francia para mantener el poder en Europa se han elevado tanto en los últimos años, que el total anual pasa de la tercera parte del presupuesto total del Gobierno de toda la nación.

Francia está gastando un billón de dólares por año para su máquina de guerra, o sea diez veces más que lo que debe a los Estados Unidos por sus obligaciones de guerra."

Pues bien; ahora, establecidos los alemanes, aunque no sea más que momentáneamente, hasta que les echemos de allí, en la frontera de Irún y Navarra, Francia se verá precisada a construir en ella otra línea de fortificaciones análoga a la Maginot. Y con bases navales alemanas en todos los puertos españoles del Cantábrico, vendrá, también, que fortificar sus costas meridionales. Así como habrá de reforzar sus efectivos militares.

¿Qué enormes gastos la supondrá todo ello?

He ahí el primer resultado de su política vacilante, claudicante más bien, en el problema español.

Y si no hubiera que tocar consecuencias más graves...

Por lo pronto, a pesar de Nyon, acaba de perder otros dos buques, bombardeados por la aviación fascista.

¡Sig, sig, pues, esa política...

¡QUE DE AMIGOS TIENES, BENITO!
En Inglaterra (II) prohíben una película que muestra la barbarie fasciosa
Londres, 25.—La Censura inglesa ha prohibido la proyección de la película "Tierra de España", en que se ve claramente la obra de barbarie de la intervención extranjera. Esta es la película que, como se recordará, causó tan honda impresión al Presidente Roosevelt.



Las lecciones de los maestros hay que practicarlas

Alemania bajo la bota nazi PRONTO HARA CINCO AÑOS

por LOUIS DE BROUCKERE

El 30 de enero próximo hará cinco años que Hitler se apoderó de la nación alemana y la sometió a su yugo humillante.

Alguien que tiene motivos para estar bien informado me dijo el otro día: "Actualmente tiene en contra suya el ochenta por ciento de la población".

Ya indica esto bastante lo frágil de su poder. Pero debido a su propia fragilidad, es uno de los más brutales que la historia ha conocido.

Alguien que tiene motivos para estar bien informado me dijo el otro día: "Actualmente tiene en contra suya el ochenta por ciento de la población".

Yo pienso especialmente en esos centenares de mártires que, detenidos desde los primeros días del nuevo régimen, están ahora en las garras de los "nazis" y conservan, a pesar de todo, la fe en la causa que abrazaron y la confianza en el porvenir.

Tengo ante los ojos una larga lista de ellos. Es, naturalmente, muy incompleta, pero demasiado extensa sin embargo para que pueda pensar en reproducirla aquí.

Por ejemplo, Ossietzky, premio Nobel de la Paz. El mundo entero ha honrado su obra; pero Hitler guarda en sus mazmorras a este hombre enfermo, casi moribundo, y venga en él la humillación sufrida cuando la Prensa mundial declaró que su víctima merecía un trato más humanitario.

Ossietzky fué detenido, como se recordará, la noche del incendio del Reichstag, a pesar de ser absolutamente inverosímil que un hombre de su talla pudiese convertirse en un vulgar incendiario.

Thaelmann, el jefe comunista, candidato en otro tiempo a la presidencia de la República, está detenido, también, aunque parezca absurdo, por el incendio del Reichstag. Sigue preso, si bien nunca se han atrevido a procesarlo, y ha sido igualmente torturado.

Thaelmann pertenecía al partido socialista. Es periodista eminente y universitario, muy versado en ciencias políticas. Era jefe de la fracción socialista del Landtag prusiano.

¿Por qué? Por lo mismo, por ser socialista, y quizás también porque es judío. Ha sido sometido a torturas atroces. Se intentó también asesinarle, so pretexto de que quería huir.

Recluyó un tiro en una pierna, que se le ha quedado inútil. Además le han dejado tuerto. No está acusado de nada, probablemente no será citado ante ningún Tribunal; pero permanece en el campo de concentración, sufriendo golpes, insultos, torturas...

Maria Dangler: Su crimen era ser judía. Fue un militante comunista, Hans Beimler. Como la Policía de Hitler no podía detener a éste, detuvo a su mujer, como rehén, y, además, a su cuñada. Beimler murió en España ante el enemigo, y murió ya era inútil el rehén, la ciudadana Beimler fué liberada; pero su hermana quedó encerrada, a pesar de que nunca había participado en la vida política.

Theodor Naubauer: Es comunista. Hombre de letras, su principal actividad en el partido fué de orden educativo. Fue el primer profesor de un Gobierno obrero de Turingia, e hizo una propaganda pacifista intensa.

Heinrich Jasper: Es un social-demócrata de vieja cepa, ex-presidente del Consejo de Brunswick y ex-combatiente (aunque hoy tiene 62 años). Jasper, protegido por la consideración de que gozaba, hubiese podido escapar a la persecución si hubiera permanecido inactivo. Pero no quiso desamparar a sus amigos.

Intentó aliviar la suerte de las víctimas y la Policía no se lo perdonó. Fué detenido también en 1933. Unos "nazis" uniformados le sorprendieron una noche y le condujeron a un cuartel de mártires que, detenidos desde los primeros días del nuevo régimen, están ahora en las garras de los "nazis" y conservan, a pesar de todo, la fe en la causa que abrazaron y la confianza en el porvenir.

Tengo ante los ojos una larga lista de ellos. Es, naturalmente, muy incompleta, pero demasiado extensa sin embargo para que pueda pensar en reproducirla aquí.

Por ejemplo, Ossietzky, premio Nobel de la Paz. El mundo entero ha honrado su obra; pero Hitler guarda en sus mazmorras a este hombre enfermo, casi moribundo, y venga en él la humillación sufrida cuando la Prensa mundial declaró que su víctima merecía un trato más humanitario.

Ossietzky fué detenido, como se recordará, la noche del incendio del Reichstag, a pesar de ser absolutamente inverosímil que un hombre de su talla pudiese convertirse en un vulgar incendiario.

Thaelmann, el jefe comunista, candidato en otro tiempo a la presidencia de la República, está detenido, también, aunque parezca absurdo, por el incendio del Reichstag. Sigue preso, si bien nunca se han atrevido a procesarlo, y ha sido igualmente torturado.

Thaelmann pertenecía al partido socialista. Es periodista eminente y universitario, muy versado en ciencias políticas. Era jefe de la fracción socialista del Landtag prusiano.

¿Por qué? Por lo mismo, por ser socialista, y quizás también porque es judío. Ha sido sometido a torturas atroces. Se intentó también asesinarle, so pretexto de que quería huir.

Recluyó un tiro en una pierna, que se le ha quedado inútil. Además le han dejado tuerto. No está acusado de nada, probablemente no será citado ante ningún Tribunal; pero permanece en el campo de concentración, sufriendo golpes, insultos, torturas...

Maria Dangler: Su crimen era ser judía. Fue un militante comunista, Hans Beimler. Como la Policía de Hitler no podía detener a éste, detuvo a su mujer, como rehén, y, además, a su cuñada. Beimler murió en España ante el enemigo, y murió ya era inútil el rehén, la ciudadana Beimler fué liberada; pero su hermana quedó encerrada, a pesar de que nunca había participado en la vida política.

Theodor Naubauer: Es comunista. Hombre de letras, su principal actividad en el partido fué de orden educativo. Fue el primer profesor de un Gobierno obrero de Turingia, e hizo una propaganda pacifista intensa.

Heinrich Jasper: Es un social-demócrata de vieja cepa, ex-presidente del Consejo de Brunswick y ex-combatiente (aunque hoy tiene 62 años). Jasper, protegido por la consideración de que gozaba, hubiese podido escapar a la persecución si hubiera permanecido inactivo. Pero no quiso desamparar a sus amigos.

Intentó aliviar la suerte de las víctimas y la Policía no se lo perdonó. Fué detenido también en 1933. Unos "nazis" uniformados le sorprendieron una noche y le condujeron a un cuartel de mártires que, detenidos desde los primeros días del nuevo régimen, están ahora en las garras de los "nazis" y conservan, a pesar de todo, la fe en la causa que abrazaron y la confianza en el porvenir.

Tengo ante los ojos una larga lista de ellos. Es, naturalmente, muy incompleta, pero demasiado extensa sin embargo para que pueda pensar en reproducirla aquí.

Por ejemplo, Ossietzky, premio Nobel de la Paz. El mundo entero ha honrado su obra; pero Hitler guarda en sus mazmorras a este hombre enfermo, casi moribundo, y venga en él la humillación sufrida cuando la Prensa mundial declaró que su víctima merecía un trato más humanitario.

Ossietzky fué detenido, como se recordará, la noche del incendio del Reichstag, a pesar de ser absolutamente inverosímil que un hombre de su talla pudiese convertirse en un vulgar incendiario.

Thaelmann, el jefe comunista, candidato en otro tiempo a la presidencia de la República, está detenido, también, aunque parezca absurdo, por el incendio del Reichstag. Sigue preso, si bien nunca se han atrevido a procesarlo, y ha sido igualmente torturado.

Labor de retaguardia

EL DEPORTE DE LAS COLAS

Una cola en la plazoleta del mercado. Mujeres, niños, hasta hombres. Forma dos largas hileras, en una extensión, lo menos, de diez metros. Comentarios en voz baja.

Otros en alta voz. La guerra. "Cómo avanzan esos tios". "Nos van quitando todo". "Hasta Asturias!". "Y siguen mandando voluntarios y material". "Se dice que ahora atacarán Madrid".

Nosotros nos fijamos en la frase "Hasta para esto hay que formar cola...". Y "esto" eran simplemente hortalizas y frutas.

¿Molestias? Creemos, francamente, que hay algunas compañeras para las que esto de las colas es un verdadero deporte.

En el mercado hemos visto otra cola. "Esta cola para qué es?", hemos preguntado. "Para pescado".

Ya que parece que estamos todos convencidos de que hay que limpiar y organizar la retaguardia, no creemos demás que se empezara por las colas.

¿Qué hace aquí perdiendo el tiempo, estorbando y dando una impresión deplorable, de ciudad angustiada por el hambre?

Y coger bonitamente a mucha de esta gente y llevarla. Los hombres al frente, a las trincheras o fortificaciones; las mujeres, a hacer ropas para los combatientes y los refugiados.

¿Que BONITO! La declaración de los intelectuales españoles que se encuentran en América

¡QUE BONITO! La declaración de los intelectuales españoles que se encuentran en América

Negaron su firma Ramón Gómez de la Serna y Américo Castro. Carlos Arniches ni contestó

Se ha hablado extensamente de un manifiesto publicado en Buenos Aires por los intelectuales y artistas españoles que se encuentran en América.

La prensa llegada de la República Argentina publica íntegra esa declaración. Dice así: "Ante las últimas y declaradas agresiones alemanas e italianas contra ciudades abiertas y barcos de transporte españoles cometidos como represalias por actos que no fueron sino afirmaciones de voluntad de independencia y para repeler ataques solapados y continuos, llevados a cabo por los mismos que blasonaban de vigilar en previsión de extralimitaciones, los que suscriben este documento, hombres de ciencia, artistas y escritores de España, no agrupados en partido político, pero sí unánimes en la defensa de un régimen libremente elegido por el pueblo español y acatando al único Gobierno legítimo, nacido del voto popular, se dirigen a los hombres de todos los países, no para alzar una protesta inútil, sino para hacer un llamamiento a la conciencia universal, que no puede permanecer indiferente ante tales hechos, como no permaneceríamos ajenos los que hoy firmamos ante hechos análogos que en cualquier lugar o con cualquier pretexto pudieran suscitarse el día de mañana".

Se negaron a firmar esta declaración, como se sabe por las noticias publicadas en la prensa antifascista, Ramón Gómez de la Serna y Américo Castro. Carlos Arniches no contestó a la petición de su firma. Por lo visto, a ninguno de ellos les duele que destruyan nuestra Patria.

CRITICA DE TRIBUNALES

Está resultando demasiado grande el volumen de experimentación que tenemos de los casos que son juzgados en los Tribunales Populares, en cuanto a materia delictiva se refiere.

En tales Tribunales es condición indispensable para juzgar y fallar en consecuencia, la prueba, la eterna "prueba"...

El especulador ya ha encontrado su fórmula para su comercio canallasco de clandestinidad, pues sabe que con subir más los artículos, que ha de vender a precios astronómicos, quedará compensada con crecimiento increíble la multa que le ponen los Tribunales por bandido...

actuales circunstancias del dramatismo español, coquetear jurídicamente, y que, con intención tan malévola de leguleyo zorro para nuestra causa revolucionaria, maneja y hace que la ley se convierta en llave salvadora, sacando de las cárceles, con toda garantía y con el título de ciudadano honrado, y a veces hasta con la de fidelidad al régimen republicano, al fascista que no debió salir de ella, ni tener nunca convivencia social con la causa antifascista.

Pero como el abogado se basa en los cargos que se llevan a los Tribunales, que éstos tienen que ser concretos...

Como si el fascista, entendemos nosotros los revolucionarios, no tuviera también sus habilidades para "obrar", para desarrollar sus planes ahora y antes... Si esto es condición indispensable como dato indiscutible y de fuerza legal, entendemos los antifascistas que, con esa forma de administrar justicia los Tribunales Populares, me parece que pocas cárceles se van a llenar...

Pascual Pérez Gómez

El fascio en berlina

EL ULTIMO VARON SOBRE LA TIERRA

¡Fiesta de la Raza! Los fascistas españoles buscan un hombre. Los falsos representantes de la tradición se conforman con un hombre y con unas cuantas provincias. Buscando en la Historia, han encontrado algo mejor: un mejor y un continente. Al nombre de Isabel, el nombre de Colón, quiere añadir ahora el "generalísimo", el suyo. ¿Cómo? Haciendo "colaboradores nacionales" a los periodistas desdichados por la España fascista. Si Colón murió ignorando que había conquistado América, Franco pretende vivir en la convicción de que ha conquistado España. A nadie le acudido para hacerle entregar sus joyas. El "generalísimo" requiere los tesoros y pide al pueblo que embague en la chatarra en beneficio del Imperio. Sin tierra, sin genio, sin valor y montado al aire en la tradición española, Franco inventa un Imperio en los aires, imaginario y falso, frágil y a punto de derrumbarse. El pueblo da a la fuerza su última gota de sangre. Los escritores a sueldo exprimen su última gota de tinta. España se empapa. Todo en beneficio del navegante imperial, que cabalga a lomos de la adulación, sin poder remontarse al cielo.

"Varias generaciones se han sucedido—copiamos del "Diario Vasco"—con este lamento en los labios: "¡Necesitamos un hombre!"

"Suspiraban por un caudillo, un más adelante."

Y he aquí que el hombre y el caudillo es Franco (Doña Francisquita).

"Así España, en esta hora trascendental de su vida—dice el "A B C" de Sevilla—, así España, en esta cruzada que el mundo sigue con creciente emoción, en la que brilla como un diamante en su joya, la conducta del Caudillo, austera y ascética, con una ejemplaridad que todo lo ennoblece y lo purifica."

Y aún dice más: "Íntegro y puro Franco, hizo de su vida de militar y de ciudadano por cauces ascéticos de caracteres franciscanos."

Y aún llega a decir lo increíble: "Franco irradian una luz penetrante y vivísima que ilumina los caminos."

"Desde un punto de vista jurídico su advenimiento tuvo todos los caracteres de una realidad biológica."

Convertido en realidad biológica, este fenómeno cósmico, el aerolito Franco, bolido suelto, piedra en el aire, ha venido a caer como una maldición sobre el suelo de España. Pero aún hay que estar contentos.

"Españoles, estad atentos—dice el "Diario de Cádiz"—, abrid vuestros corazones para que caigan en él las sonrisas de Franco!"

Y termina el "A B C": "El año de Franco inicia otra edad de oro para nuestra patria."

¿No será la nueva edad, la edad de la chatarra, en este Imperio rigido por quien se titula a sí mismo el último varón sobre la tierra.

COMEDORES DE ASISTENCIA SOCIAL NUMERO PREMIADO AYER: 40

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

La tercera División Hidrográfica-Forestal da cuenta de una orden ministerial por la que se aprueba la ratificación parcial del deslinde del monte de propios de Murcia, número 79, del catálogo, con la finca "Salafranca".

Se anuncia, por la Junta Administrativa de Contrabando y Defraudación—Delegación de Hacienda—la subasta de un balandro. Tendrá lugar el cuatro de noviembre en dicha Delegación.

El Consejo municipal de Fortuna anuncia la subasta del aprovechamiento de los espartos que producen los montes de propios del Municipio números 50 al 59 y 61 al 63 durante el año forestal de 1937-1938.

El Consejo municipal de Abarán anuncia la subasta de 3.000 quintales métricos de esparto que se calcula puede producir el monte número 45—"Sierra de la Pila"—durante el año forestal 1937-1938.

Voz de la Juventud

A TODAS LAS MUCHACHAS DE MURCIA

El día 28, se celebrará la primera reunión en la que las representaciones femeninas de las jóvenes republicanas, sindicalistas libertarias, las chicas de la F. U. E. y las de la J. S. U., van a discutir estatutos de la organización de las mujeres y a estudiar las bases, programas y res jóvenes, "Unión de Muchachas".

Con esta reunión damos un paso hacia las chicas antifascistas de Murcia hacia la conquista de un porvenir y una vida feliz, independiente, progresiva, de estudio, deporte y trabajo, y también consiguiendo la unión de las muchachas damos un paso hacia la victoria, con nuestra adhesión incondicional al Gobierno del Frente Popular.

Las muchachas españolas hemos comprendido la necesidad de hacer una sola organización de la juventud. Sabemos que es preciso la unidad de acción, en el frente y en la retaguardia, como único camino de la victoria, y hacemos como los jóvenes, nuestra unidad, en contra del invasor de nuestra patria.

Todas las jóvenes sabemos que a nuestra España la han invadido las legiones extranjeras, que han pisoteado nuestro más sagrados sentimientos. La Patria está en peligro, y todos, sin distinción de partidos, queremos nuestra independencia, juntos queremos luchar para salvar nuestra patria de la invasión italo-germana. ¡Jóvenes!, muchachas de Murcia, es el momento de unirnos más estrechamente, de no tener más que un problema y una sola ambición: ganar la guerra y ver nuestro suelo libre de las divisiones italianas, libres del terror fascista.

Trabajando, estudiando, capacitándonos, haciéndonos fuertes, sanas y recias por el deporte, uniéndonos en una sola organización de la juventud.

El jueves día 28 será nuestra primera reunión para que de ella surja una potente organización que recoja todas las aspiraciones de la Juventud.

Ahora más que nunca, más unidos, más entusiasmo para nuestro trabajo, más tesón y empeño en conseguir nuestra unidad, juntas todas en contra de los fascistas del frente y la retaguardia. Contra los agentes del fascismo, ¡todas unidas!—Por el Comité Provincial de J. S. U., Blanca Pérez.

Alianza Juvenil Antifascista

Constitución del Comité Ejecutivo Provincial

Reunidas en el día de hoy las Juventudes Antifascistas (representación de los Comités provinciales), Juventudes Socialistas Unificadas, Juventudes Libertarias, Juventudes Republicanas, Juventudes Sindicalistas y Federación Universitaria Escolar, han constituido el Comité provincial de la Alianza Juvenil Antifascista de la forma siguiente: Presidencia, Juventudes Libertarias. Secretaría general, Juventudes Socialistas Unificadas.

Secretaría de Propaganda, Juventudes Republicanas. Secretaría de Producción, Juventudes Republicanas. Secretaría de Cultura, Federación Universitaria Escolar. Secretaría Militar, Juventudes Libertarias. Secretaría de Relaciones Exteriores, Juventudes Republicanas. Secretaría Administrativa, Juventudes Sindicalistas. Secretaría de Educación Física, Juventudes Socialistas Unificadas.

Estas Juventudes constituyen en Murcia la Alianza en esta capital con arreglo a las bases acordadas nacionalmente y con el objeto de aunar los trabajos de la Juventud Antifascista que en todo momento tendrán como norte ganar la guerra y posibilitar el desarrollo de la revolución.

Se desea el paradero... El evadido Rafael Gómez Gálvez desea saber el paradero de su hermano José Gómez Gálvez y de Manuel Rico Martín, Antonio Álvarez Muñoz y Gerónimo López Muñoz. Escribid al S. R. I. de Totana.